
23.2.2021 

Spojky / Konjunk,onen 

als / wenn  / keď  Als ich klein war, ha4e ich einen Hund.   

    Wenn ich ein Mal groß bin , werde ich Feuerwehrmann.   

Keď pôjdem o týždeň do Paríža, donesiem H darček. 

Wenn ich in einer Woche nach Paris fahre, bringe ich dir ein Geschenk.  

bevor / prv než   Prv než som išiel do práce, zjedol som raňajky. 

    Bevor ich in die Arbeit gegangen bin, habe ich das Frühstück gegessen. 

    Prv než som pracoval v tejto firme, študoval som na univerzite. 

    Bevor ich in dieser Firma gearbeitet habe, habe ich an der Universität studiert.  

damit / aby  Študoval som 5 rokov na Univerzite, aby som mohol pracovať ako lekár.  

Ich habe 5 Jahre an der Universität studiert, damit ich als Arzt arbeiten konnte.  

Dlho som šetril, aby som si kúpil drahé auto. 

Ich habe lange gespart, damit ich ein teueres Auto kaufe.  (prítomný čas po DAMIT !!!) 

dass / že, aby  Nevedel som, že si chorá.  

Ich wusste nicht , dass du krank bist.  

   Učiteľka povedala, že máš dobré známky.   

Die Lehrerin hat gesagt, dass du gute Noten hast.  

Sused povedal, že polei cez víkend do Španielska. 

Der Nachbar hat gesagt, dass er am Wochenende nach Spanien fliegt.  

weil / lebo 

ob / či 

obwohl / hoci 

da / keďže 

sobald / len čo 

solange  / dokiaľ, kým 

während / za,aľ čo, kým 

wie / ako


